



BATLIA DE PALMA

Sra. Teresa Ribera Rodríguez  
Ministra de Transición Ecológica  
Plaza de San Juan de la Cruz, s/n  
28071 Madrid

Palma, 18 de Septiembre de 2018

Apreciada Ministra,

Aunque transcurridos ya los primeros cien días del nuevo gobierno de Pedro Sánchez, permítame de entrada felicitarla por su nombramiento como Ministra de Transición Ecológica. No me cabe duda que asume la gestión consciente de la importancia de los retos de futuro a los que debe hacer frente, que a día de hoy son una realidad que compartimos y a la que nos enfrentamos desde todas las administraciones de manera conjunta: la sostenibilidad como motor de nuestras políticas.

En el caso de Palma, padecemos un importante déficit en las infraestructuras de depuración y saneamiento. Esta situación está provocando importantes impactos en el medio ambiente de nuestra bahía, con consecuencias negativas también para la población, el turismo y otras actividades económicas.

La principal depuradora de la ciudad EDAR PALMA II, fue construida en los años setenta y ampliada en 1985. Su tecnología no permite conseguir los parámetros requeridos actualmente para la calidad del agua y su capacidad no está adaptada al crecimiento que ha experimentado la población y el turismo estos últimos años.

Además, transcurridos más de cuarenta años desde su construcción, las instalaciones de la depuradora se encuentran ya físicamente envejecidas, comienzan a tener problemas estructurales, habiendo llegado al final de su vida útil.

El año 1993 se declararon de Interés General las obras de saneamiento de la Bahía de Palma (Real Decreto-ley 3/1993, de 26 de febrero, de medidas urgentes sobre materias presupuestarias, tributarias, financieras y de empleo), por ello el Ajuntament de Palma ha reclamado reiteradamente al ministerio competente la construcción de una nueva depuradora que sustituya la actual EDAR II.

No ha sido hasta 2016 que se han producido avances significativos. Afortunadamente ahora ya estamos en fase de redacción del ante-proyecto de la nueva depuradora y del emisario.

Ahora que ya se ha desbloqueado el proyecto y la solución a un problema histórico de la ciudad está en camino, queremos trasladarle nuestra petición para que la redacción del ante-proyecto y la tramitación de los pasos siguientes (el proyecto de ejecución y las obras) se realice con la máxima agilidad y la premura que exige la gravedad de la situación actual.



**BATLIA DE PALMA**

Los vertidos de aguas mixtas provocados por las deficiencias de nuestras infraestructuras se producen en el litoral de nuestra bahía prácticamente en cada episodio de lluvia. Este problema se viene produciendo desde hace ya más de quince años, aunque este verano ha tenido una mayor repercusión al producirse una situación de lluvias muy frecuentes a partir la segunda quincena del mes de agosto.

Los vertidos durante la temporada turística, y muy especialmente este verano, por los consecuentes cierres de las playas afectadas, han tenido una gran repercusión, social, política y mediática, provocando una intensa polémica y debate social, además de un importante impacto en nuestro litoral.

La solución al problema sólo puede venir de la renovación de las infraestructuras de saneamiento. Por nuestra parte ya hemos realizado los proyectos de un nuevo colector interceptor, una estación de bombeo y un depósito de laminación, que está previsto adjudicar el mes que viene y cuyas obras incluso podrían empezar este año. También adquirimos, como ya sabrá, los terrenos necesarios para la nueva depuradora. Por todo ello ahora ya se dan finalmente las condiciones para la construcción de esta nueva infraestructura tan necesaria para nuestra ciudad.

Por ello reiteramos nuestra petición para que se agilice el proyecto y se tramite con la máxima celeridad posible, al mismo tiempo que se realiza con garantías para que responda a las necesidades tecnológicas y de capacidad que requiera actualmente Palma.

Así mismo, aprovecho la ocasión para solicitarle una reunión con usted en Madrid para abordar de manera directa estos temas y otros de igual transcendencia para el medioambiente de nuestro municipio.

Atentamente,

Antoni Noguera  
Alcalde de Palma

